



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

produits alimentaires

Question au Gouvernement n° 4031

Texte de la question

FERMETURE DU SITE DE CROWN EMBALLAGE À BRIVE

M. le président. La parole est à M. Philippe Nauche, pour le groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche.

M. Philippe Nauche. Monsieur le Premier ministre, je souhaite vous interroger sur le devenir du site industriel Crown Emballage de Brive, en Corrèze.

Mais auparavant, je ne peux pas ne pas réagir à la mise en cause personnelle du candidat à la Présidence de la République, François Hollande. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC. - Exclamations sur les bancs du groupe UMP.*) C'est une mise en cause permanente, des procès d'intention - on se demande qui est au Gouvernement aujourd'hui -, notamment à propos de la sécurité. Mais qui a cassé la police de proximité que nous avons mise en place ? Ce ne sont pas les socialistes ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

M. Richard Mallié. Pour qui vous prenez-vous ?

M. Philippe Nauche. De la même façon, dans les semaines qui ont précédé, vous avez raconté à peu près n'importe quoi sur la gestion du conseil général de la Corrèze. Qui a fait de la Corrèze le département le plus endetté de France ? Il siège sur vos bancs ! (*Exclamations sur les bancs du groupe UMP.*) C'est Jean-Pierre Dupont, député UMP, qui a réussi à faire passer l'endettement du département de la Corrèze de 35 millions d'euros en 2001 à 300 millions d'euros en 2008. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC. - Vives protestations sur les bancs du groupe UMP.*)

M. Jean Mallot. Il n'ose même pas se représenter !

M. Philippe Nauche. J'en viens à la question que je souhaite vous poser, monsieur le Premier ministre.

En ce début d'année, le groupe Crown Emballage, multinationale florissante dans le domaine de l'emballage alimentaire, vient d'annoncer son intention de fermer son usine de Brive avec, à la clé, la suppression d'une cinquantaine d'emplois. Or cette usine réalise une marge de 13 %. Ce sont donc bien des licenciements à seul motif financier et non économique !

Pour faire face à ce type de situation, il est important que chacun puisse se mobiliser et que des mesures adaptées, comme celles proposées par le groupe socialiste au travers de la proposition de loi initiée par François Hollande, soient mises en place.

Avec François Hollande, nous vous avons interpellé, monsieur le Premier ministre. Vous avez bien voulu nous indiquer que le ministre chargé de l'industrie devait recevoir la direction de Crown Emballage...

M. le président. Je vous remercie, monsieur Nauche.

La parole est à M. le ministre chargé de l'industrie, de l'énergie et de l'économie numérique.

M. Patrick Lemasle. Judas !

M. Éric Besson, *ministre chargé de l'industrie, de l'énergie et de l'économie numérique*. Monsieur Nauche, vous savez ce qu'il en est : les salariés ont été reçus par Mme le préfet et, avec Xavier Bertrand, nous allons les recevoir très prochainement.

Mais, puisque vous avez voulu parler de politique industrielle, regardons vos propositions.

Vous dites qu'il faut des investissements stratégiques. C'est le Fonds stratégique d'investissement.

Vous dites qu'il faut une banque de l'industrie. C'est OSÉO Industrie.

Vous dites qu'il faut une politique de filières. Ce sont les douze filières stratégiques que nous avons créées et la médiation de la sous-traitance.

Vous dites qu'il faut aller vers les technologies du futur. Les investissements d'avenir ont consacré 17 milliards d'euros sur 35 à l'industrie.

Vous dites qu'il faut aller vers des réseaux numériques. La France est en pointe pour le déploiement de la 4G, c'est-à-dire la quatrième génération, et de la fibre optique.

Vous dites qu'il faut soutenir les investissements. C'est pour cela que nous avons supprimé la taxe professionnelle.

Vous dites qu'il faut soutenir l'innovation. C'est pour cela que le crédit impôt recherche a été multiplié par trois.

Vous dites qu'il n'est pas normal que les PME ne puissent pas détenir plus facilement des brevets. C'est pour cela que la France a été en pointe sur la question du brevet européen.

Vous dites qu'il faut lutter contre l'échange inégal. C'est pour cela que la France se bat pour la réciprocité.

En résumé, en matière industrielle, tout ce que vous proposez existe déjà. Tout votre programme, c'est notre bilan ! (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC.*) Si j'osais, je vous dirais simplement, chers ex-camarades, encore un effort pour être révolutionnaires ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

Données clés

Auteur : [M. Philippe Nauche](#)

Circonscription : Corrèze (2^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 4031

Rubrique : Agriculture

Ministère interrogé : Industrie, énergie et économie numérique

Ministère attributaire : Industrie, énergie et économie numérique

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 7 mars 2012

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 7 mars 2012